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ATA DA I REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE ESTUDOS 

EM DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO E 

REGIONAL DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 

SUL E SUDESTE DO PARÁ, CAMPUS III, 

AVENIDA DOS IPÊS, CIDADE UNIVERSITÁRIA. 

LOTEAMENTO CIDADE JARDIM – RODOVIA BR 

230, KM 08, MARABÁ – PA. 

Aos vinte e dois dias do mês de janeiro de 2025, às nove horas e quinze minutos, em reunião híbrida, 

presencial e através da ferramenta de videoconferência Google meet, reuniram-se sob a presidência 

do Prof. Dr. DIEGO DE MACEDO RODRIGUES, os seguintes membros: Prof. Dr. FERNANDO 

MICHELOTTI; Prof. Dr. GILIAD DE SOUZA SILVA, a Servidora JACKELINE OLIVEIRA 

VIANA. 1. – AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS. os professores JARBAS CARNEIRO DOS 

SANTOS, NATALIA HILGERT, EVALDO GOMES estão de férias, o prof José Anchieta de Araújo 

que está em um compromisso previamente agendado, acompanhando a turma de agronomia 2022 em 

uma visita ao IFPA, o prof. LIVIO SERGIO DIAS CLAUDINO estava em reunião de um projeto do 

edital pró-Amazônia. 2. – ABERTURA. 3. – INFORMES. O prof. Diego de Macedo abriu a 

reunião com os informes, informou sobre a nova configuração dos espaços do IEDAR, de 

reorganização e das mudanças nas salas, esta reorganização foi combinada antes com os 

coordenadores da FCAM, FACE, e os técnicos,  a sala de reunião agora está na 316, os discentes 

também foram contemplados com uma sala, a copa dos estudantes, com bebedouro, cafeteira, 

frigobar e microondas; A servidora Jackeline Oliveira informou sobre o calendário acadêmico, 

ressaltando que já havia enviado um e-mail pedindo a colaboração dos professores, coordenadores 

das faculdades, que informem os eventos que estarão realizando no ano de 2025, para organizar no 

calendário; Outro informe, trazido pelo prof. Diego de Macedo foi em relação aos horários dos 

técnicos que estão no PGD, para enviar nos canais de comunicação os horários que estarão no 

IEDAR  e no Home Office, ficando o secretário administrativo de divulgar o horário pelo grupo de 

whatsApp, e-mail e pedir para a bolsista Ellen inserir também no site. 4. – ORDEM DO DIA. 4.1. – 

APRECIAÇÃO DO PARECER REFERENTE AO PROCESSO DE Nº 23479.001882/2024-95 

do docente LIVIO SERGIO DIAS CLAUDINO, devidamente instruído na forma da Legislação 

vigente. O professor Diego de Macedo apresentou a pauta, considerando os autos do processo, a 
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Banca Examinadora foi composta pelos professores: Profª. Drª. ANDRÉA HENTZ DE MELLO - 

Presidente; Prof. Dr. ELIAS FAGURY NETO; Prof. Dr. MAURÍLIO DE ABREU; Prof. Dr. 

ADRIANO ALVES RABELO - Suplente. A análise do desempenho docente a partir da 

documentação, a Comissão Avaliadora, definida pela Portaria IEDAR 0057/2024, foi de parecer 

favorável à progressão por desempenho acadêmico do docente Lívio Sérgio Dias Claudino do 

NÍVEL 602 PARA O NÍVEL 603, denominação Professor Adjunto classe C, referente ao interstício 

22/03/2022 a 21/03/2024. Levado a votação foi aprovado por unanimidade. 4.2. – APRECIAÇÃO 

DO PARECER REFERENTE AO PROCESSO DE Nº 23479.012300/2024-04 do docente 

FÁBIO DOS REIS RIBEIRO DE ARAUJO, devidamente instruído na forma da Legislação 

vigente. O professor Diego de Macedo apresentou a pauta, considerando os autos do processo, a 

Banca Examinadora foi composta pelos professores: Prof. Dr. FERNANDO MICHELOTTI - 

Presidente; Profª. Drª. ANDREA HENTZ DE MELLO; Prof. Dr. MAURÍLIO DE ABREU 

MONTEIRO; Prof. Dr. JOSÉ ANCHIETA DE ARAÚJO - Suplente. Foi realizada a análise do 

desempenho docente a partir da documentação, a Comissão Avaliadora, definida pela Portaria 

IEDAR 0002/2025 foi de parecer favorável à progressão por desempenho acadêmico do docente 

Fábio dos Reis Ribeiro de Araújo do NÍVEL 604 PARA O NÍVEL 701, denominação Professor 

Associado classe D, referente ao interstício 19/10/2022 a 19/10/2024. Levado a votação foi aprovado 

por unanimidade. 4.3. – APRECIAÇÃO DO PROCESSO DE LICENÇA CAPACITAÇÃO 

(23479.000336/2025-18). PROF. GILIAD DE SOUZA SILVA. O prof. Giliad de Souza, apresentou 

o requerimento de capacitação, falando sobre os cursos que fará, durante a licença, falou também do 

período de afastamento para a capacitação, a data de Início: 17/03/2025 Data do Término: 

14/06/2025 Número de Dias de Licença: 90 dias. Após a discussão, foi levado à votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Seguindo para a próxima pauta. 4.4. – CONVITE PARA PARTICIPAR 

DA COMISSÃO EXAMINADORA DO PEDIDO DE PROGRESSÃO DO PROFESSOR 

JOSÉ ANCHIETA (Processo nº 23479.000191/2025-55). O prof. Diego de Macedo apresentou a 

pauta, com a composição da banca de Progressão funcional por desempenho acadêmico do Prof. Dr. 

José Anchieta de Araújo por ter cumprido o interstício de 11/06/2021 a 11/06/2023, para o nível 603. 

Processo nº 23479.000191/2025-55. O convite para compor a banca examinadora, foi enviado para 

os seguintes professores, que aceitaram compô-la. Membros: Prof. Dr. DIEGO DE MACEDO 

RODRIGUES - Presidente; Prof. Dr. MAURILIO DE ABREU MONTEIRO; Profª. Drª. ANDREA 

HENTZ DE MELLO; Suplente: Prof. Dr. FERNANDO MICHELOTTI. Após a apresentação do 
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e-mail, foi levado à votação, sendo aprovado por unanimidade, seguiu-se para a próxima pauta. 4.5. – 

CONVITE PARA PARTICIPAR DA COMISSÃO EXAMINADORA DO PEDIDO DE 

PROGRESSÃO DA PROFESSORA ANDREA HENTZ DE MELLO. a) Processo nº 

23479.014986/2024-60. O prof. Diego de Macedo apresentou a pauta, com a composição da banca 

de Progressão funcional por desempenho acadêmico da Profª. Drª. Andrea Hentz de Mello, como se 

trata de dois processos de progressão, a mesma banca, composta pelos professores: Prof. Dr. 

Fernando Michelotti - Presidente, Prof. Dr. Maurílio de Abreu Monteiro, Prof. Dr. Elias Fagury Neto, 

Suplente: Prof. Dr. Cloves Barbosa, estará analisando os dois processos de progressão, descritos logo 

a seguir: a) Processo nº 23479.014986/2024-60, Progressão funcional por desempenho acadêmico 

da Profª. Drª. Andrea Hentz de Mello por ter cumprido o interstício de 27/10/2014 a 27/10/2016, para 

o nível 702. b) Processo nº 23479.015332/2024-53. Progressão funcional por desempenho 

acadêmico da Profª. Drª. Andrea Hentz de Mello por ter cumprido o interstício de 27/10/2016 a 

27/10/2018, para o nível 703. Após a apresentação do e-mail, foi levado à votação, sendo aprovado 

por unanimidade, seguiu-se para a próxima pauta.  4.6. – AFASTAMENTO PARA PÓS 

GRADUAÇÃO, PROF. JARBAS CARNEIRO DOS SANTOS. O prof. Diego de Macedo 

apresentou a pauta do prof. Jarbas Carneiro, que solicitou afastamento para PÓS-GRADUAÇÃO,  

com início em 25 / 02 / 2025 e término em 25 / 02 / 2029, para participar do Curso de doutorado, 

oferecido pela UNIVERSIDADE DE CAMPINAS - UNICAMP. O prof. Jarbas já havia instruído o 

processo de solicitação, conforme aprovação na faculdade, o número do processo é 

23479.015265/2024-77. Após a apreciação do processo no instituto, a congregação aprovou o 

afastamento do docente, por unanimidade, passando para a próxima pauta. O prof. Giliad de Souza, 

observou que o período de afastamento está passando de 4 anos, com um mês a mais, logo ficou 

acertado que a solicitação seria aprovada, mas que a portaria de afastamento seja revogada e 

elaborada outra, com o período corrigido. 4.7. – APRECIAÇÃO DO PROJETO DE PESQUISA 

“PRODUTIVIDADE E QUALIDADE DE FORRAGEIRAS TROPICAIS”. O prof. Diego de 

Macedo apresentou a pauta, para renovação e alocação de carga horária de dez horas semanais para 

execução do projeto, (Período: janeiro de 2025 a dezembro de 2025), sob coordenação do professor 

Dr. Jonahtan Chaves Melo, após a apresentação da pauta, foi levado à votação, sendo aprovado por 

unanimidade. 4.8. – RECEPÇÃO DOS CALOUROS. O prof. Diego de Macedo apresentou a 

pauta, falando   sobre a programação, que deverá ser elaborada, considerando a recepção passada, a 

servidora Jackeline Viana contribuiu falando sobre a cultural que a recepção pode ter, falou também 

3 
 



                                                                                                                                                       

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL E SUDESTE DO PARÁ 

INSTITUTO DE ESTUDOS EM DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO E REGIONAL 
 

da comissão que deve ser formada, para a recepção da UNIFESSPA aos calouros. O prof. Diego 

ressaltou os eventos musicais que poderão estar presentes na cultural do IEDAR. Após discussão 

ficou firmado que haverá duas comissões, uma geral, da Unifesspa, com indicação da servidora 

Alessandra Nascimento Flor compondo-a, e uma do IEDAR, com a servidora Jackeline Oliveira na 

composição, juntamente com os professores Diego de Macedo, Rafael Gonçalves e Evaldo Gomes, 

com mais um estudante. a programação deverá ser realizada em outra reunião, com os membros da 

comissão. Levado a votação, foi aprovado por unanimidade. 4.9. – PLANEJAMENTO 

ACADÊMICO. A servidora Jackeline Oliveira falou sobre o planejamento do ano passado, 

contextualizando a situação de greve, citando que foi mais individualizado, no âmbito das 

faculdades, neste ano seria interessante que fosse mais integrado entre as faculdades, Das faculdades 

a FCAM está bem adiantada, a prof. Natália Hilgert está focada na atualização do PPC do curso de 

agronomia, também pediu para que a servidora Jackeline Oliveira realizasse uma apresentação sobre 

as teorias de currículo. Em relação ao curso de Economia, não tem muita informação com anda a 

situação do planejamento. O prof. Giliad de Souza falou das dificuldades que a faculdade de 

economia tem em relação ao planejamento no período de recesso, devido às dificuldades de reunir os 

professores para discussão e deliberação. Após discussão ficou acordado que a FACE estaria fazendo 

seu planejamento tentando agregar a partir do planejamento da FCAM. 5.0. – O QUE OCORRER. 

5.1 - Suplente dos técnicos na congregação do IEDAR e a comissão para revisão dos 

documentos para progressão docente (tabela). Em relação a suplência ficou acordado que haveria 

uma reunião entre os técnicos para deliberar sobre o assunto, em relação a comissão ficou acertado 

que seria acrescentado o prof. Rafael Gonçalves Gumiero, sendo a composição da comissão, 

composta pelos professores Fernando Michelotti, prof. Maurílio de Abreu Monteiro e a profª Andrea 

de Hentz Mello, juntamente com a inclusão do prof. Rafael Gonçalves. A comissão marcará uma 

reunião até o dia 10 de fevereiro,  para dar um retorno a CPPD. Levado a votação foi aprovado por 

unanimidade. Não havendo mais nada a discutir, o prof. Dr. Diego de Macedo Rodrigues deu por 

encerrada a reunião às onze horas e vinte minutos, na qual eu, ELIAS DA SILVA ALBUQUERQUE, 

Secretário Administrativo do IEDAR, lavrei a presente Ata, que vai assinada pelos presentes. 
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